

# Los Mariscales de La Unión Soviética

Por P. KORZINKINE



SON CINCO los admirables jefes del ejército proletario, los creadores del Ejército Rojo, cuyos nombres son conocidos en todo el mundo. Tras ellos hay una larga experiencia de combates y la gloria de numerosas victorias. Todos tomaron parte en la guerra civil y dirigieron muchas batallas. Enriquecidos con la experiencia de las guerras modernas, trabajan sin descanso para aumentar aún más la potencia militar del país del socialismo. La agresión de la bestia nazí los encontró en sus puestos, listos para aplastar para siempre la furia de la avanzada del imperialismo.

Casi todos salieron de la más valiente, de la más heroica falange del Ejército Rojo: el Primer ejército de caballería, de hazañas legendarias, del que continúan la gloriosa tradición.

Templados en los combates de la guerra civil, los grandes capitanes de la Revolución, volvieron luego, y más de una vez, triunfadores de los campos de batalla. Su ciencia militar no ha cesado de crecer: los enemigos del país del socialismo han tenido más de una vez la oportunidad de comprobarlo. Para recompensar sus méritos insignes, el Gobierno les ha otorgado el título glorioso de Mariscal de la Unión Soviética.

ficación pacífica, durante los que se consagró al perfeccionamiento de las fuerzas militares. En el otoño de 1939, a la cabeza de las tropas del frente ucraniano hizo la campaña de la Ucrania occidental que fué liberada del yugo de los latifundistas.

### Semion Budionny

El Mariscal de la Unión Soviética, Semion Budionny es una de las figuras más populares del Ejército Rojo. Dotado de un gran talento militar, salido de las capas campesinas del pueblo, Budionny se ha levantado hasta las cimas del arte militar y de la gloria.

Las condecoraciones brillan en su pecho: dos insignias de la Orden de Lenin, tres de la Orden de la Bandera Roja, tres Ordenes de repúblicas federadas. Cada una de ellas evoca la gloria de grandes hazañas.

Comandante del invencible Primer ejército de caballería, Budionny hizo con él un largo camino flanqueado de victorias. Primeramente, con una docena de cosacos de su "staniza" realizó contra los guardias blancos, gloriosos raids que se hicieron famosos; luego condujo al ataque millares de jinetes a los que ningún enemigo logró enfrentarse con éxito.

Muy larga sería la lista de los generales blancos que venció y de las ciudades por él tomadas. El mundo entero conoce sus hazañas.

Jefe de ejército de temple staliniano, Budionny conoce el valor de la experiencia de los combates que se basa en el conocimiento. Cerca ya de la cincuentena, frecuenta la Academia Militar, se aplica al estudio y hace suyos los conocimientos del arte de la guerra. Luego, enriquecido por la

ciencia vuelve a su puesto al frente de la caballería roja, le enseña nuevos métodos de combate, respondiendo a las nuevas condiciones con la acción combinada de los tanques, la aviación y una poderosa artillería.

Después Budionny es llamado al mando de la circunscripción militar de Moscú, colabora en la Administración del Estado como diputado al Soviet Supremo de la URSS y es nombrado primer Comisario adjunto a la Defensa. A todas partes lleva su ardor bolchevique, su fogoso ímpetu de jinete. Y sigue siendo el jefe exigente y amado de sus tropas, que sabe dar el ejemplo en el campo de batalla y en la paz.

### Grigori Koulik

La biografía del Mariscal Grigori Koulik no difiere de las de los otros Mariscales. Con ellos hizo la guerra civil. Como ellos luchó contra los enemigos de la Revolución donde quiera que estos levantaron la cabeza. El camarada Koulik es uno de los creadores de la poderosa artillería del Ejército Rojo. Sobre su capote gris de Mariscal, en el que se alinean tres insignias de la Orden de Lenin y tres de la Bandera Roja, ganadas en los combates por la Revolución, se ve brillar la estrella de oro de los Héroes de la Unión Soviética.

Hijo de un campesino pobre de la región de Poltava, que al morir no dejó a su familia más que media hectárea de tierra, Koulik comenzó su servicio militar en la artillería en 1912. Bajo el régimen zarista, a lo más que podía pretender era al grado de brigadier de pieza. Y como brigadier hizo toda la guerra imperialista.

El régimen soviético elevó a Koulik a la dignidad de

Mariscal. Después de haber sido jefe de un destacamento de guerrilleros ucranianos, se hizo pronto jefe de la artillería del 5º Ejército. En 1919, él mandaba ya la gloriosa artillería de Tsaritsyne. Por orden de Stalin, concentró poderosas fuerzas de artillería y martilló a los guardias blancos bajo el "Verdún rojo". Las hazañas de la artillería quedarán entre las mejores páginas de la defensa de Tsaritsyne.

El recuerdo del artillero Koulik está grabado en más de una memoria. El jefe de bandas Grigoriev, el general blanco Mai-Maevski, los señores feudales polacos, el barón Wrangel, el barón Mannerheim, no podrán olvidarlo nunca. Los militaristas japoneses recordarán también durante mucho tiempo sus cañones.

Como en el pasado, Koulik continúa consagrado a su obra predilecta: el perfeccionamiento de la artillería. La artillería soviética debe mucho de su poder al Mariscal Koulik, Héroe de la Unión Soviética y Comisario adjunto a la Defensa.

### Boris Chapochnikov

Entre los Mariscales de la Unión Soviética, hay uno que se encuentra en el ejército activo desde hace cerca de 40 años. Hablamos de Boris Chapochnikov, que pasó al Ejército Rojo del antiguo ejército ruso del que trajo sus gloriosas tradiciones.

B Chapochnikov es uno de los mejores representantes de la antigua escuela militar. Salido en 1910 de la Academia de Estado Mayor, él fué uno de los primeros oficiales que ofrecieron sus servicios al Ejército Rojo, cuando éste se encontraba aún pobre en cuadros de mando.

Entró en sus filas en 1918 y devino pronto uno de los principales jefes de las operaciones militares. Nombrado jefe adjunto de la Dirección de las operaciones militares cerca del Consejo superior de guerra de la República, él dirigió la elaboración de las principales operaciones de la guerra civil.

Gran especialista, autor de varias obras sobre problemas militares, B. Chapochnikov, ocupó sucesivamente diversos puestos eminentes. Fué jefe de Estado Mayor del Ejército Rojo, jefe de la Academia militar "M. Frunze", comandante de las circunscripciones militares de Moscú, Leningrado y del Volga, de nuevo jefe de Estado Mayor general y en fin Comisario adjunto a la Defensa. En todas partes demostró su talento extraordinario, sus vastos conocimientos militares y los puso al servicio del reforzamiento de la defensa de su patria.

Los Mariscales de la URSS son los hombres más populares del Ejército Rojo. El país entero los conoce y los ama por sus hazañas heroicas y por su devoción a la causa socialista.

En sus manos ha puesto ahora el pueblo soviético la defensa del gran país de los trabajadores y ellos le entregarán en fecha próxima la victoria completa sobre la bestia nazi.

Clement Vorochilov... Este nombre evoca la larga y heroica lucha de la clase obrera por su emancipación. Fiel discípulo de Lenin, amigo y compañero de armas del gran Stalin, Vorochilov es uno de los más viejos militantes del Partido bolchevique. Los viejos obreros de Lougansk no han olvidado la primera detención del joven Vorochilov por la policía zarista, hace ya de esto 40 años. Sólo tenía entonces 16 años, pero ya se anunciaba como un aguilucho de la Revolución.

Más tarde, en los círculos ilegales, durante las huelgas y los combates contra el zarismo, en la deportación en Arkhaagel, como en los días inolvidables de la guerra civil, siempre le encontramos en lo más duro de los combates, y su odio ardiente, al comunicarse a las masas las levantaba para la lucha contra los explotadores.

Salido del proletariado, jefe de los primeros destacamentos obreros del Donetz, alma de la actividad bolchevique ilegal, delegado a numerosos congresos del Partido, el bolchevique Vorochilov fué de los primeros en tomar las armas para defender la causa del pueblo.

Esas armas, el camarada Vorochilov las ha manejado siempre magistralmente. Fué él quien, en 1918, después de una marcha heroica a través de las estepas reseacas, condujo el ejército obrero del Donetz a Tsaritsyne sobre el Volga, que fué llamado el "Verdún rojo". Y fué un Verdún gracias a Stalin y Vorochilov. En olas furiosas, las fuerzas de los guardias blancos vinieron a destrozarse sobre la roca bolchevique. Defendido por los obreros armados y por el Ejército Rojo regular que acababa de ser creado, Tsaritsyne continuó intomable, punta hundida entre los ejércitos de Denikin y de Koltchak, que se encontraron imposibilitados para operar su unión.

Más tarde, en el momento más amenazador para la Revolución, Vorochilov se puso con Budionny a la cabeza del Primer ejército de caballería y dió al enemigo golpes decisivos. Ante esta avalancha irresistible, Denikin optó por la fuga, los polacos evacuaron Kiev y Pilsudski temió por su suerte. Pronto los fogosos jinetes rojos tiraron al mar al "barón negro", como se llamaba Wrangel.

En esos combates, el camarada Vorochilov afirmó y desarrolló sus cualidades de brillante estratega proletario. A menudo su vida pasó por grandes peligros y muchas veces dió ejemplos de gran valor personal, yendo de reconocimiento, sable en mano, contra el enemigo.

Vorochilov, uno de los organizadores de las fuerzas de la Revolución, héroe y estratega de la guerra civil, derrotó más tarde, más de una vez, a los enemigos del país del socialismo. Samurais japoneses, señores feudales polacos y guardias blancos filandeses, se acordarán mucho tiempo de la lección recibida.

### Semion Timochenko

El más joven de los Mariscales de la Unión Soviética es Semion Timochenko, Comisario de Defensa. El fué el pri-

mero, entre los Mariscales de la URSS, que recibió el título de Héroe de la Unión Soviética, la más alta distinción que existe en el país de los Soviets, que le fué conferida por su brillante dirección de la campaña victoriosa de 1940 contra los finlandeses blancos.

Antiguo obrero agrícola de Besarabia, Timochenko pasó por la dura escuela de la primera guerra imperialista, de vino comandante de los guerrilleros de Crimea y fué uno de los defensores de Tsaritsyne. S. Timochenko es conocido en toda la URSS como uno de los héroes del Primer ejército de caballería. Muchos antiguos jinetes recuerdan aún el abrigo de cuero negro del comandante de la 6ª y luego de la 4ª división, a quien se veía siempre en las primeras filas durante el ataque.

La victoria histórica ganada en Kastornaia, que decidió la suerte de Denikin, es en mucho obra de Timochenko. Con arte admirable penetró con su 6ª división de caballería en la retaguardia blanca. Su espíritu de iniciativa, su valor y su tenacidad fueron de importancia decisiva para la ruptura del frente de los guardias blancos y el aplastamiento de las bandas de Denikin.

Fué él quien marchó a la vanguardia del Primer ejército de caballería, aplastando a los regimientos de Mamontov y de Chkouro. La 4ª división que mandaba en el frente sur, en el frente polaco y contra Wrangel, probó en innumerables combates, ser una de las más fuertes unidades del Primer ejército de caballería.

Cinco veces herido en combate, Timochenko no ha abandonado nunca su división, dando así ejemplo de heroísmo y de voluntad de vencer.

Después de la guerra civil vinieron los largos años de edi-

## El Ejército Rojo frente a la Guerra Moderna

Se ha afirmado entre otras cosas, por técnicos militares, la mayor parte de ellos enemigos del País del Socialismo, que la Unión Soviética carece de base industrial sólida y eficiente y que su dirección es defectuosa y su cuerpo de oficiales incapaz para realizar y conducir una guerra moderna.

Tomamos de "El Popular" de México, el siguiente comentario escrito por Espartaco,

uno de los distinguidos colaboradores de dicho diario:

### 1.—BASE INDUSTRIAL.

La Santa Rusia del "Padresito Zar" era calificada de "aplanadora" por los aliados de 1914-18 y su actuación salvó de la derrota a las Potencias occidentales: los millones de soldados rusos que murieron en el frente Oriental en-

tre 1914 y 1917 carecían de armamento, hasta de fusiles y ametralladoras, pero fueron suficientes para alejar al Ejército alemán del teatro decisivo y atraerlo hacia el Este, en donde perdió toda oportunidad de victoria. Rusia carecía de una industria desarrollada y su industria de armamentos se reducía a los Establecimientos "Putilov", propiedad de capitalistas anglo-franceses,

que era incapaz de cubrir las necesidades de las enormes masas humanas movilizadas por el Zarismo.

La Unión Soviética procedió a la industrialización intensa: los Planes Quinquenales se han sucedido uno tras otro y el Tercer Plan Quinquenal tiene como meta el hacer de la URSS la primera nación industrial del mundo. —Pasa a la pág 4



¡Ciudadanos costarricenses de todas las clases!! ¡Atención!! Sensacional encuesta inicia hoy nuestro semanario. Todos los costarricenses lectores de Trabajo pueden participar. ¿En dónde será ahorcado Hitler, en Londres o en Moscú?

Las respuestas deberán ser dirigidas al Apartado 1386, o al PARTIDO Comunista. Todas tendrán que llevar la firma de quien contesta. Semanalmente, durante el tiempo que dure la encuesta, "Trabajo" publicará los resultados de la misma.